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境外热度

网友心声

网易新闻网易新闻““新华网新华网”《”《习近平对司法体制改革习近平对司法体制改革

作出重要指示引起热烈反响作出重要指示引起热烈反响》》

网友“火星网友”

司法改革就是为了全社会的司法公平公正。依法治
国，安邦兴邦，利国利民！

网友“xizhi678876”

出台的200多项措施，一定能给人民群众带来更好的生
活，也能起到保护执法者的作用。相信中国将来的执法环
境一定会越来越好！

网友“励精图治”

励精图治！在国家处于滚石上山、爬坡过坎阶段，每
名党员干部都应该扮演推车角色，共同努力，渡过难关，
实现中国民族伟大复兴的中国梦！

网友“罗晓东”

宁可备而不战，不可战而无备。困境可以大浪淘沙，
可以锻造品格，可以提升本领。只有胸怀理想和不屈不挠
者，才能在最后看见成功的曙光！当走出困境、脱胎换骨
后，再回首时，还真的是要谢它一声！

微信公众号微信公众号““学习小组学习小组”《”《平天下平天下 || 困境并不困境并不

可怕可怕，，甚至你还需要感谢它甚至你还需要感谢它》》

《《人民日报海外版人民日报海外版》》文章文章《《GG2020汉堡峰会怎样汉堡峰会怎样

““承前承前””又又““启后启后”》”》

被文汇报等转引

习近平主席在杭州峰会上指出：“我们应该让二十国集
团成为行动队，而不是清谈馆。”这一比喻富有深意。承诺
一千不如落实一件，强化执行力是 G20未来工作的重点和
方向。二十国集团的行动力与引导力，正在于持之以恒落
实成果，确保各项议程的延续性。人们期待在这次汉堡峰
会上，二十国集团成员能够坚持彼此包容、守望相助的初
心，共迎时代挑战，共商合作大计，以新的共识凝聚力
量，以新的举措破解难题，切实推动世界经济增长与和平
稳定。诚如是，汉堡峰会必将在完善全球经济治理上留下
自己的印记。

微信公众号微信公众号““新华视点新华视点”《”《中纪委机关报中纪委机关报：：揭揭

秘官场秘官场““两面人两面人””的的88副脸谱副脸谱》》

网友“学为人师”

党风政风必须彻底整顿，坚决将腐败分子和投机分子
开除出共产党的队伍！反腐没有完成时，只有进行时！

网友“李长根”

“两面人”现象与官场潜规则存在的根源必须深挖，让
干实事者与投机取巧者优劣立判，使民心与党心深度融
合，强我大中国，实现中国梦。

（以上栏目编辑：李 贞）（以上栏目编辑：李 贞）

微信公众号“人民日报”《泪目！让某国航母

舰队后退100海里的科学家黄大年生前朋友圈

曝光》

微信公众号微信公众号““人民日报人民日报”《”《泪目泪目！！让某国航母让某国航母

舰队后退舰队后退100100海里的科学家黄大年生前朋友圈海里的科学家黄大年生前朋友圈

曝光曝光》》

网友“桂加国”

心有大我，志诚报国；虽死之日，犹生之年。向黄大
年致敬！

网友“陈秦”

当一个人把他的生命交给国家时，他是有无穷的力量
和干劲的。我觉得，此时已经不能用生命的长度来评价一
个人，黄大年即使再有一次选择的机会，他依然会选择卖
命地工作，因为国家利益高于一切。向英雄学习，请英雄
放心，依然有很多这样的中国心，在努力奋斗着。

网友“诺”

哪有那么多岁月静好阿，还不是有人将黑暗挡在了我
们看不见的地方。不管是国家领导，还是军人士兵，又或
是各行各业默默奉献的人们，向他们致敬！

微信公众号微信公众号““共青团中央共青团中央”《”《66天天，，4040多场活多场活

动动，，看习近平主席如何展现大国担当看习近平主席如何展现大国担当》》

责编：李 贞 邮箱：hwbjzb@126.com
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网友“杨杨”

到祖国需要的地方去，少一点功利的心。支教不仅仅
是自己的人生经历，更是那一群孩子对未来的希望。

网友“犇”

正在支教，我们只是为了让孩子们认识外面的世界，
为了让他们能继续学习，让他们能够把握自己的命运，不
是为了那一纸证明。从小我就有一个梦想，去新疆，为大
西部的开发做贡献。支教正好可以让我提前感受，也为我
在西部的生活做好了准备！

微信公众号“共青团中央”《若只是为了那一

纸证明，你不必来做支教》

微信公众号微信公众号““共青团中央共青团中央”《”《若只是为了那一若只是为了那一

纸证明纸证明，，你不必来做支教你不必来做支教》》

中国首艘航母停靠香港中国首艘航母停靠香港
香港市民共享荣耀与自豪香港市民共享荣耀与自豪

本报记者本报记者 潘旭涛潘旭涛

冒雨守候，通宵排队，2000
张参观券被一抢而空；登舰后齐呼

“祖国万岁”，忍不住热泪盈眶……
这些场景被一幅幅照片、一段段视
频记录了下来。

7月7日—11日，中国首艘航
空母舰辽宁舰及三艘属舰停靠香
港。在新浪微博上，“人民微评”
这样评论香港市民“热泪中的荣耀
与自豪”：看过祖国落后，深知变
得强大何其荣耀；经历过屈辱，更
会珍视来之不易的自豪。一个不断
繁荣富强的国家，会带给国民更多
看得见摸得着的尊严。
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自从7月12日正式入伏，全国多地暑热难耐，不少
地方开启“烧烤模式”。诸如“本市气温接连突破历史
极值”“再度提升高温预警等级”的新闻不绝于耳。

酷暑还得认真应对。道路养护工、室外建筑工、送
餐快递小哥等职业人群，无不是头顶烈日坚守在工作岗
位上。对高温下的劳动者而言，更多落到实处的防暑降
温措施才能带来真正的清凉。

图 1：在北京三里屯，一名女孩在一处喷泉戏水纳
凉。 新华社记者 鞠焕宗摄

图 2：在京沪铁路沿线的晏城站，济南铁路局济南
工务段的铁路焊轨工在高温下作业。

新华社记者 邵鲁文摄
图3：在宁夏银川市街头，行人在酷暑中前行。

新华社记者 李 然摄 图图11

图图22 图图33

“辽宁舰旋风”席卷全港

7 月 3 日，辽宁舰 2000 张参观门票在香港 3 个地
点派发。2日晚上，已有香港市民开始排队等候。更
有人自带帐篷，做好通宵排队的准备。

7月8日、9日，辽宁舰首次对公众开放。近距离
的接触让许多香港市民经历了未曾有过的怦然心动。
第一位登舰的吴宪先生，激动地喊出：“辽宁舰，我
来啦！祖国万岁！”

7 月 9 日，央视新闻微信公众号发布一篇名为
《登上辽宁舰是怎样的感受？“我是中国人，我自
豪！”》 的文章。在文中，很多登舰市民表达了内心
的感受：“很兴奋，中国那么多年都给人欺负，现在
我们真的很强了，我觉得作为一个中国人很自豪，香
港回归以后各方面都建设得特别好”；“我们祖国发展
越来越进步，作为中国人我感到很自豪。”

在文章的留言区，网友虽未能登舰，但同样无法
抑制激动与自豪。网友“woman king”留言说，“在
电视前看着就激动，更不用说登舰的感受了。”网友

“越过地平线”说，“从儿时就开始对祖国的航母舰队
翘首以盼，如今已经人到中年，怎不心潮澎湃，思绪
万千。祝福祖国繁荣昌盛！”

在很多新闻网站和社交平台上，一组组照片和一
段段视频记录下了参观者的兴奋。在辽宁舰上合影
时，许多人齐呼“祖国万岁！”一名香港老伯在登舰
后更是热泪盈眶。他说，“我很小的时候在香港，期
间看过我们中国‘不行’的时代，现在很棒。我很激
动，我赶上我们祖国这么伟大的时代。”在辽宁舰的
飞行甲板上，很多年轻人还模仿“航母 STYLE”动
作。

据台湾“东森新闻云”报道，参观现场还出现一

位来自台湾的女子。她一会拿起手机自拍，一会高举
右手敬礼合影，甚至开心地直呼“中国人强嘛！”

7月10日，辽宁舰航母编队的官兵造访了位于九
龙的一家老人院，为老人们举办了一场小型表演。据
中国军网报道，来自驻港部队三军仪仗队的官兵为长
者们表演了枪械团体操，辽宁舰编队的官兵则带来了
歌舞表演。护理院内年龄最大的长者、已经110岁的
谢月琼听着官兵们唱的歌，流下感动的眼泪。

香港 《南华早报》 网站的报道还写下了一个细
节。一名85岁的老人说：“我这辈子都没见过中国军

人。他们跟我说话时我该怎么称呼他们？叫他们‘先
生’合适呢，还是叫‘同志’？”

在此次停靠香港的5天时间内，大约有4000人次
登上辽宁舰，登上三艘属舰的人数约有 4 万人次。7
月 11日，香港 《东方日报》 网站这样写道：自 7月 7
日来港后刮起“辽宁舰旋风”，风头一时无两、席卷
全城。

送别航母，不说再见。7月11日，在编队驶离的
当天，渔民组织数艘特色船只随行欢送，许多香港市
民为了多看一眼辽宁舰，早早守在航母离港路线的附
近。5天前，他们在这里翘首等待辽宁舰的到来，现
在他们深情目送辽宁舰远去，开始期待下一次相见。

香港 《南华早报》 网站7月11日报道，随着3艘
军舰7月11日上午11点左右驶过维多利亚港，数百人
排队站在海边向它们挥手告别，并拍照留念。现年70
岁的郭先生说：“今天有 3 艘军舰路过，我抢不到辽
宁舰的票，所以我就来这儿了。在香港生活了一辈
子，我对每天发生的事儿都麻木了。而这是一个不错
的开端。”

央视新闻微信公众号评论指出：航母，国之重
器；香港，国之要地。短短5天，二者交织出注定难
忘的历史性画面。

激荡起深沉的民族情感

7月 11日，人民日报的一篇不到 300字的短文被
各大新闻网站转载。文章简明扼要地回答了一个问
题：香港市民为何如此激动和骄傲？因为辽宁舰是

“我们的”。国家的繁荣强盛，带给国民的不只是满满
的安全感，更有洗刷百年落后挨打耻辱后的尊严与自
豪。

中国军网评论指出，作为国家军事力量的标志，
辽宁舰此次对香港市民开放，充分显示出中央政府对
香港的重视，有利于增进香港同胞对祖国的自信和自
豪，对中华民族的认同与热爱，对人民军队的信赖和
拥戴。这将使香港同胞进一步了解党的十八大以来国
防和军队建设特别是海军建设取得的巨大成就，进一
步展示人民解放军威武之师、文明之师的良好形象，
进一步激发香港同胞爱国爱港的热情，凝聚和振奋民
族精神。

辽宁舰的香港行不仅仅振奋了香港市民，正如
“北京日报公道”凤凰号指出的那样：历史的光影与
现实的画面重叠，先烈的血泪、前辈的心愿与过去的
曲折交织，激荡起整个中华民族的深沉情感。辽宁舰
的香港行像一面镜子，映照出中国航母乃至中国海军
的大发展，中国综合国力的大进步。从“浅蓝”走向

“深蓝”，走向全世界，中国需要彻底改变被动防御的
传统，更为主动地保护国家的全球利益，以自己的鲜
明主张和强大实力来确保国家利益安全无虞。

中山大学粤港澳发展研究院研究员陈丽君在接受
海外网采访时指出，辽宁舰在香港回归 20 周年之际
访问香港具有三重意义。首先，辽宁舰作为中国首艘
航空母舰，显示出中国国防实力的增长。其次，体现
出中央对香港的重视。最后，对各种分离主义势力也
是一种威慑，对“港独”、“台独”等分离势力，甚至
是恐怖主义形成有效的威慑。

对于航母停靠香港的意义，外媒更是进行了多角
度的分析。

美国彭博新闻社网站报道称，一些观察人士认
为，辽宁舰访问的意义是复杂的。一名姓马的男子在
从香港岛一个码头拍摄辽宁舰的照片时说：“我认为

（航母） 访问具有多重含义。这又是国家强盛的一个
强烈信号。”

新加坡联合早报网指出，辽宁舰向香港民众开
放，使香港人既可亲眼目睹国家的成就，又可加强对
国家的认识。

美国有线电视新闻网援引香港大学政治学系专家
的观点指出，辽宁舰到访香港某种程度上是一个政治
姿态，它向香港及世界其他国家表明，香港是中国的
一部分。

辽宁舰航母编队及驻港部队官兵探访香港安老院辽宁舰航母编队及驻港部队官兵探访香港安老院。。
新华社新华社发发 （（王王 申申摄摄））

香港市民在辽宁舰飞行甲板上留影。新华社记者 秦 晴摄


